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 Comité de Quartier « Genetais / Vallon Fleuri »  
Réunion du 03 mai 2022 

 

édité le 11 Mai 2022 

Référence : ST-2022-124 
 

 
Présents : Morvarid VINCENT (élue en charge du CQ Genetais), Sébastien LAZZARONI (Fondateur - Naturaliste de l’association Colocaterre) 
 Gilbert MADELON (Directeur de l’environnement et de l’aménagement),  
 Membres du comité de quartier : Présents 13 / absents 24 

 

OBJET PRECISIONS DE LA COMMUNE 

PROJET ASSOCIATION « BIEN VIVRE À LA GENETAIS » -  ACTE 2 

 
Dans le quartier de La Genetais : sur le terrain communal, les Services 
Techniques de la Mairie ont retourné la terre et semé la prairie. Les insectes y 
viennent donc butiner. Des nichoirs à oiseaux et à chauve-souris ont été 
installés ainsi que des hôtels à insectes et des mangeoires pour les écureuils 
 

 
Une pancarte informative est en cours de préparation et sera installée au bord 
de la prairie. 

La prochaine étape consistera à accompagner les habitants qui souhaitent 
installer sur leurs terrains ces équipements. 
Pour ce faire, il est fait appel à M. Sébastien Lazzaroni, de Colocaterre 
(https://www.colocaterre.com/) qui propose des ateliers qui mêlent ateliers et 
travaux manuels. 
 

Voir présentation en Annexe 1 

Les ateliers permettent d’expliquer l’intérêt de la biodiversité; et la partie 
travaux manuels permet de fabriquer un ou plusieurs nichoirs.  
Pour rappel : les oiseaux nichent dans des arbres creux. Ces arbres sont de plus 
en plus rares car les humains les coupent, surtout en villes. Les oiseaux ont donc 
plus de difficultés à trouver des endroits pour nicher. 
 

 

Les ateliers font l’objet d’une demande au budget participatif de la commune. 
Pour les participants aux ateliers, il faut compter un reste à charge de 10 € par 
nichoir. La partie travaux manuels sont limités à 12 nichoirs, soit environ une 
quarantaine de personnes et durent 2 à 3 heures. 
 
Exemple 1 : si une famille vient à 2 ou 3 personnes pour la fabrication d’un 
nichoir, cela coûtera 10 € au total.  

Si vous êtes intéressés pour vous inscrire, merci d’utiliser le formulaire en 
annexe 2 et déposez-le dans les boites aux lettres ou envoyez-le par email aux 
adresses indiquées : svp avant le 20 mai  

https://www.colocaterre.com/
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Exemple 2 : si une famille de 4 ou 5 personnes souhaite venir sur un seul nichoir, 
ils pourront venir à 2 ou 3 pendant une heure et permuter pour le reste de 
l’atelier. 
 
Exemple 3 : si une personne souhaite venir assister, observer, mais ne pas 
fabriquer de nichoir, ce sera gratuit. 
 

Ces ateliers restent intéressants, même pour des personnes déjà sensibilisées 
à ces enjeux et pratiquant déjà l’aide aux oiseaux ou aux insectes, car parfois, 
on croit bien faire les choses et on commet de petites erreurs. Ces ateliers 
expériences peuvent aussi être vus comme une remise à niveau. 
 

 

Pour la période estivale, les fabrications sont plutôt orientées sur les nichoirs à 
oiseaux ou chauve-souris. 
Pour la période hivernale, ils sont plutôt orientés sur des mangeoires. 
 

 

Faut-il apporter son matériel ? Les 10 euros de participation comprennent le matériel en kit qu’il faudra 
assembler. Merci de prévoir une visseuse sans fil 
 

Peut-on diffuser ces connaissances à l’extérieur du quartier, voire de La Ravoire 
et si oui, y a-t-il des supports pédagogiques ? 
 

Il n’y a pas de support mais rien n’est secret non plus. Possibilité de participer 
aux travaux de fabrication, de prendre des photos et des mesures et libre à 
vous de propager ce que vous aurez appris. 
 
M. Lazzaroni repasse une fois par an sur site pour l’entretien des nichoirs mis 
en place sur l’espace public. 
 

Proposition de développer la prairie fleurie avec des framboisiers ou une 
spirale aromatique. 
 
Ces aménagements de faible ampleur, de part et d’autre de la prairie, 
n’auraient pas d’incidence sur l’espace libre pour permettre aux enfants de 
jouer ? 
 
 
 
 

 
C’est une idée et suggestion uniquement autour de la zone prairie fleurie.  
 
À re-échanger lors d’un prochain comité de quartier. 
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RETOURS SUR L’EXTINCTION DE L’ECLAIRAGE NOCTURNE 

 
L’éclairage nocturne consomme beaucoup d’énergie. Par souci économique, la 
Mairie a souhaité réduire la consommation des quelques 2 000 points lumineux 
de la commune, d’abord en changeant de technologie en remplaçant les 
luminaires existants progressivement par des leds, moins énergivores, puis en 
s’engageant dans une extinction nocturne entre 0h00 et 5h00.  
 

 

En collaboration avec FNE73 (France Nature Environnement), le projet est 
d’aller plus loin dans le respect de la biodiversité en réalisant un diagnostic  de 
terrain par source lumineuse et en mettant en place un plan pluriannnuel 
d’adaptation de l’éclairage nocturne. L’objectif est notamment d’analyser la 
« chaleur » de l’éclairage car la couleur blanche nuit trop à la biodiversité et de 
tendre de plus en plus vers des couleurs jaunes qui sont mieux tolérées 
 

 

Prochainement, FNE73 fera son retour sur l’analyse qu’elle a mené sur la 
commune, sur nos 2000 point lumineux. 
 

Suite à ce retour, la commune priorisera les différentes propositions. 

Est-ce que l’économie réalisée avec l’extinction nocturne ne permettrait pas de 
renouveler le parc de candélabres ? 

L’économie réalisée aujourd’hui permet de ne pas être impacté par 
l’augmentation du prix de l’électricité. 
 

GREMAIR RUE DE LA GENETAIS 

 
La technique est innovante. Elle a été testée sur la rue de la Genetais 
 

 
http://www.gremair.com/ 

Le résultat n’est pas probant :  
Pour les nids de poule importants, on a de bons résultats. 
Pour uniquement la reprise de l’étanchéité de la chaussée, les résultats sont 
moyens, il est constaté un détachement trop important de cailloux qui gênent 
la circulation, notamment des 2 roues et trottinettes. 
 

La solution idéale serait de l’enrobé neuf, mais pour l’instant cette technique 
couteuse n’est pas budgétée sur toutes les routes reprises. 

Un balayage est prévu 3 fois dans l’année sur 45 km de voies aller et retour = 
90 km 
Le prochain passage est prévu en Juillet et le suivant sera en automne.  
La balayeuse passe sur une quinzaine de jours au total par campagne. 
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Le circuit de passage est difficilement programmable de manière précise d’un 
jour sur l’autre. Il dépend du niveau de saleté, de la circulation, du 
stationnement,  il est donc difficile de prévenir les habitants du passage pour 
qu’ils enlèvent leurs voitures 
 

Cet inconvénient est connu ; Pour le moment, prévenir en amont pour que les 
véhicules ne se garent pas dans la rue le jour du passage est difficile à mettre 
en œuvre. 

FIBRE OPTIQUE 

 
Que faire si mon opérateur ne peut passer la fibre optique car le réseau est 
bloqué sous le domaine public ? 

 
L’opérateur doit demander à Orange une intervention. Le réseau situé sous le 
domaine public est la propriété d’Orange et ce dernier doit assurer sa 
pérennité. 
 

PROCHAINES REUNIONS DE CQ 

 
Pour la prochaine réunion de CQ vous recevrez, comme d’habitude votre 
invitation par mail ou par courrier 

 
Rappel : seules les personnes inscrites au CQ reçoivent les invitations et le 
compte-rendu. Pour s’inscrire à un ou plusieurs comités de quartiers :  

- https://www.laravoire.fr/735-comites-de-quartiers.htm 

- Ou déposer en mairie un courrier avec votre nom, prénom, adresse postale, 

adresse mail, téléphone  

 

 

Morvarid VINCENT 

 

 

 

Conseillère déléguée au Comité de Quartier 

La Genetais / Vallon Fleuri 

 

 
 
 

  

https://www.laravoire.fr/735-comites-de-quartiers.htm
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ANNEXE 1 : ACTE 2 « bienvenue aux oiseaux » 
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ANNEXE 2 – FORMULAIRE D’INSCRIPTION AU PROCHAIN ATELIER 

 


